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Niederschrift zur öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates 

Söllingen am 10.03.2021 
 

  
Ort: Vereinsraum der Räuchle-Halle, Rittnertstraße 11, 

Pfinztal-Söllingen 
 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 

 
19:10 Uhr 

 
Anwesende Personen 
 Vorsitzende/r:  
  Reeb, Tilo  
 Ordentliche Mitglieder:  
  Bampi, Diana  
  Eifert, Heiko  
  Herb, Artur  
  Hörter, Frank  
  Müller, Klaus - Teilnahme ab 18:10 Uhr 
 Schriftführer/in:  
  Kröner, Wolfgang  
  :  
  2 Zuhörer*innen  - öffentlicher Teil 
 
Nichtanwesende Personen 

 
 

 
1. Ordnungsgemäße Einladung erfolgte am 01.03.2021. 
2. Ortsübliche Bekanntgabe im öffentlichen Teil im Mitteilungsblatt der Gemeinde er-

folgte am 04.03.2021 
3. Beschlussfähigkeit war gegeben, da mindestens 4 von 6 Mitglieder anwesend wa-

ren. 
4. Als Urkundspersonen wurden bestimmt:  

   Ortschaftsrätin Diana Bampi 
   Ortschaftsrat Artur Herb 
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T A G E S O R D N U N G 
 

1.  Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Ein-
wohner 

  

   
2.  Ortsverschönerung 2021 - Beratung und Beschlussfassung, ob für 

2021 das Motto von 2020 verlängert wird oder ob ein neues Thema 
ausgelobt wird 

  

   
3.  Standplatzsuche für einen mobilen Verkaufsstand - Beratung und 

Beschlussfassung 
  

   
4.  Informationen des Ortsvorstehers   
   
5.  Sachstandsbericht Bahnübergang Söllingen   
   
6.  Sachstandsbericht Kelterplatz   
   
7.  Anfragen aus dem Gremium   
   
8.  Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner   
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1. Fragen, Anregungen und Vorschläge der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
Ortsvorsteher Reeb eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden 
 
Zuhörer H. Müller meldet sich zum Thema Bahnübergang zu Wort. Er bemängelt, dass der 
Seniorenbeirat vor der Sitzung nicht zu diesem Thema gehört wurde. Er ist der Ansicht, dass 
seitens der Bahn keine zwingende Notwendigkeit zur Schließung des Fußgängerübergangs 
bestanden habe und die Gemeinde zu wenig dagegen unternommen hat. Es hätte andere 
Lösungsmöglichkeiten gegeben. 
 
Zuhörer T. Wenz, Rittnertstraße 33 kritisiert die Untätigkeit des Ortschaftsrates in Sachen 
Verkehrsverhältnisse auf der Rittnertstraße. 
Er schildert, dass seit Jahren nichts unternommen wurde und ein Parkverbot an einigen Stel-
len zwingend notwendig sei. Von einem angekündigten Parkraumkonzept sei nichts zu hö-
ren.  
Ortsvorsteher Reeb teilt mit, dass dieses Parkraumkonzept zwischenzeitlich erstellt wurde 
und zunächst im Gemeinderat behandelt werden soll. Danach könne sich der Ortschaftsrat 
mit der Rittnertstraße beschäftigen und entsprechende Vorschläge machen. Man sei aller-
dings immer auf die Zustimmung des Landratsamtes angewiesen, wenn Verbote angeordnet 
werden sollen.  
Desweiteren kritisiert T. Wenz die Zustände beim Parkplatz beim Feuerwehrhaus. Dieser 
Parkplatz werde als Abstellplatz für Wohnmobile, Anhänger, Schuttmulden zweckentfremdet 
genutzt. 
 
Über diese Wortbeiträge wird umfangreich diskutiert. Letztlich liegt es am Ortschaftsrat die 
Initiative zu ergreifen.          
 
 

 
 
 
 
2. Ortsverschönerung 2021 - Beratung und Beschlussfassung, ob für 2021 das 

Motto von 2020 verlängert wird oder ob ein neues Thema ausgelobt wird 

 
Das Thema in 2020 war „ökologische Vorgärten“. Es sind zwei Bewerbungen eingegangen. 
Da keine weiteren Aktionen in 2020 stattfinden konnten, wird dieses Motto in das Jahr 2021 
übertragen und neu beworben. Die Bewerbungen behalten ihr Gültigkeit. 
 
          
 
Beschluss: 

 
Abstimmung: einstimmig 
 
 
 
3. Standplatzsuche für einen mobilen Verkaufsstand - Beratung und Be-

schlussfassung 

 
Ein externer Anbieter hat um Benennung von öffentlichen Plätzen gebeten um dort Verkaufs-
stände aufzustellen. Genaueres zum Warenangebot liegt nicht vor. 
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Ortsvorsteher Reeb tendiert zu einer Absage um die örtlichen Gewerbetreibenden gerade in 
Coronazeiten zu schützen. Einen geeigneten Platz sehe er darüber hinaus in Söllingen nicht. 
 
         
 
Beschluss: 

Das Gremium folgt diesen Argumenten und beschließt, den Anfragenden einen negativen 
Bescheid zu geben. 
 
Abstimmung: einstimmig 
 
 
 
4. Informationen des Ortsvorstehers 
 
 
Heilbrunn-Engelfeld 

Der zentrale Platz wird bisher als „Quartiersplatz“ bezeichnet. Es steht im Raum, diesem 
Platz einen besser geeigneten Namen zu geben. „Forum“ wurde bereits vorgeschlagen. Es 
können weitere Vorschläge an den Ortsvorsteher gegeben werden. Zu gegebener Zeit wird 
ein Name festgelegt. Des Weiteren sollen auch Infotafeln am Platz aufgestellt werden, wel-
che zusammen mit dem Regierungspräsidium erarbeitet werden. 
 
Historische Infotafeln 

Im Gemeindehaushalt sind Mittel für 2021 eingestellt.  
 
          
 
 

 
 
 
 
5. Sachstandsbericht Bahnübergang Söllingen 

 
Der Bahnübergang Söllingen ist seit dem 15.02.2021 auch für den Fußgängerverkehr ge-
schlossen. 
Ortsvorsteher Reeb teilt mit, dass mit den Arbeiten an der Pkw- und Fußgängerunterführung 
im November 2021 begonnen werden soll. Alle weiteren Informationen, insbesondere zur 
frühzeitigen Schließung, welche das Eisenbahnbundesamt verfügt hat, sollen Vertreter der 
DB Netz AG in einer Gemeinderatsitzung geben. Die Gemeinde bzw. der Ortschaftsrat haben 
zu keiner Zeit der Schließung zugestimmt, mussten diese aber zur Kenntnis nehmen.          
 
 

 
 
 
 
6. Sachstandsbericht Kelterplatz 

 
Mit der Aufnahme in das Förderprogramm „Ortsmitte“ ist ein Zuschuss von zunächst 1 Million 
Euro verbunden. Derzeit ist für das gesamte Areal in der Ortsmitte der grobe Rahmen festge-
legt. Die Ausarbeitung der Details und die Realisierung erfolgen in Abschnitten und je nach 
Finanzierbarkeit. Der Zeitrahmen wird sicherlich bei 10 Jahren liegen. Nach ersten Schät-
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zungen könnten bei Ausgaben von 8,5 Millionen Euro Zuschüsse in Höhe von 3 Millionen 
Euro erwartet werden.          
 
 
 
 
 
 
7. Anfragen aus dem Gremium 

 
Ortschaftsrat Eifert teilt mit, dass die Beschilderung von wichtigen, historischen Orten und 
Plätzen in 2021 abgeschlossen werden kann. 
Auch der historische Rundweg ist aktuell in Bearbeitung. 
 
Ortschaftsrat Hörter bringt wegen der Schließung des Bahnüberganges die Möglichkeit einer 
Demonstration ins Spiel. 
 
Ortschaftsrat Müller schlägt vor, in dieser Sache eine einstweilige Verfügung zu erwirken.          
 
 

 
 
 
 
8. Fragen der Einwohnerinnen und Einwohner 

 
Die wenigen Fragen beziehen sich auf die bereits angesprochenen Punkte.           
          
 
 

 
 
 
 

 

 
 
Der Vorsitzende  Die Urkundspersonen  Der Schriftführer 
 
 
 

  
 
 

  
 
 

Tilo Reeb 
Ortsvorsteher 

 Diana Bampi 
Ortschaftsrätin 

 Wolfgang Kröner 

   
 
 

  

  Artur Herb 
Ortschaftsrat 
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